

CACTUS in der Elly-Heuss Realschule Teil II

April 2010 bis Juli 2010

Nachdem das Projekt CACTUS bereits im ersten Schulhalbjahr 2009/2010 erfolgreich im kleinen Kreis an der Elly-Heuss Realschule in Ulm durchgeführt wurde und die beteiligten Schülerinnen und Schüler das Projekt weiterführen wollten, wurde ein neues Konzept entwickelt:

12 Schülerinnen und Schüler der 6. Klasse werden dazu ausgebildet 10 bis 13 Seniorinnen und Senioren die Grundlagen der Computer- und Internetnutzung beizubringen. Fachlich unterstützt werden sie dabei von den 4 Schülerinnen und Schülern aus der 8. Klasse, die das Projekt bereits einmal durchgeführt haben. Pädagogisch begleitet – auch um bei einer so großen Personenzahl die Ordnung zu garantieren – wird die Gruppe von einer pädagogischen Fachkraft.

Der Vorteil dieser Konstellation liegt vor allem darin, dass auch die Schülerinnen und Schüler aus der 6. Klasse am Projekt teilnehmen können. Sie üben sich im Präsentieren und im Erklären von Sachverhalten. Außerdem sollen sie für die Situation der Älteren sensibilisiert werden. Auch die 8.-Klässler profitieren vom Projekt. Sie schlüpfen in eine Rolle, in der sie Verantwortung übernehmen müssen, sie lernen, wie man Unterrichtseinheiten strukturiert, wie man sich vor einer großen Gruppe präsentiert und Sachverhalte verständlich vermittelt.

Die Begeisterung für dieses Thema zeigt sich nicht zuletzt im Wochentag, den die Schülergruppe gemeinsam ausgesucht hat: Freitagmittag von 13 Uhr bis 15 Uhr. Das ist wirkliches Engagement: wenn man sich für ein soziales Projekt engagiert, zu einer Zeit in der man eigentlich schon im wohlverdienten Wochenende sein könnte!